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INTISARI 

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap bentuk-bentuk penderitaan 

masyarakat sipil Afghanistan akibat invasi Amerika dalam novel al-Majnūn karya 

Muḥammad Jarbūʻah. Penelitian ini memanfaatkan teori sosiologi sastra serta 

menggunakan metode deskriptif analitik. Teori sosiologi sastra merupakan teori 

yang membahas tentang masalah-masalah sosial dalam karya sastra dan kaitannya 

dengan kehidupan nyata. Metode deskriptif analitik merupakan metode analisis 

yang dilakukan dengan cara mendeskripsikan fakta-fakta sekaligus 

menganalisisnya. 

Dari penelitian ini, dapat disimpulkan bahwa terdapat enam bentuk 

penderitaan masyarakat sipil Afghanistan yang digambarkan dalam novel al-

Majnūn di antaranya penangkapan, pembunuhan, penyiksaan, perlawanan dan aksi 

balas dendam, gangguan psikologis anak korban konflik, serta kekhawatiran 

serangan balasan. Perlakuan buruk yang dilakukan pasukan Amerika itu disebabkan 

kecurigaan mereka terhadap anggota al-Qaeda dan Taliban yang dianggap teroris 

dan mengancam keamanan.  
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ABSTRACT 

This study aims to reveal the suffering of Afghanistan people due to the 

American invasion in the novel al-Majnūn by Muḥammad Jarbūʻah. This research 

utilizes the theory of sociology of literature and uses descriptive analytic method. 

The theory of sociology of literature is a theory that discusses social problems in 

literary works and their relation to real life. While the analytical descriptive method 

is an analytical method that is carried out by describing the facts as well as 

analyzing them. 

From this study, it can be concluded that there are six forms of suffering of 

Afghanistan people described in al-Majnūn’s novel including arrest, murder, 

torture, resistance and acts of revenge, psychological disorders in child victims of 

conflict, and fears of retaliation. The bad action by American troops was due to 

their suspicion of members of al-Qaeda and the Taliban who were considered 

terrorists and a threat to security.  
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 ملخص 
INTISARI DALAM BAHASA ARAB 

الأمريكي   الاعتداءالأفغانستاني بسبب    المجتمع  معاناتتهدف هذه الدراسة إلى الكشف عن  
جتماع الأدبي و الطريقة الوصفية يستخدم هذا البحث نظرية علم الالمحمد جربوعة.    المجنون في رواية  

جتماع الأدبي هي نظرية تفيض المشكلات الاجتماعية في الأعمال الأدبية و  نظرية علم الاالتحليلية.  
أما الطريقة الوصفية التحليلية هي طريقة تحليلية يتم تنفيذها من خلال وصف الْقائق علاقتها بالْياة.  

 بالإضافة إلى تحليلها. 

الأفغانستاني   المجتمع   عانات هناك ستة أشكال من الم  دراسة على النحو التالي أن النتائج هذه ال
عند  ةنفسيال زةالهو  نتقام الا و ا المقاومةو ،  الاعتقالات والقتل والتعذيب  تشمل  المجنونالمصو رة في رواية 

الجنود الأمريكية وكانت المعاملة السيئة من  خاوف من هجوم مضاد.  الموكذلك    ضحايا الصراع   الأطفال
 ا على الأمن. و ارهابيي و خطر   همبسبب اشتباههم في عناصر القاعدة وطالبان الذين اعتب 

 

 . لأدبياجتماع  الا  علم، االأفغانستان، الأمريكالمجنون،  الكلمة الدليلية:  
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